



## GAUREE II

### GENERACIÓN AUTÓNOMA Y USO RACIONAL DE ENERGÍA ELÉCTRICA PUESTA EN PRÁCTICA DE SOLUCIONES CONCRETAS

CONVENIO No. HND/B7-3100/99/0129

#### *INFORME DE ACTIVIDADES DEL PERIODO DE JULIO A SEPTIEMBRE 2009 OCTUBRE 2009*

##### INFORME DE ACTIVIDADES DE JULIO A SEPTIEMBRE 2009 (POA7)

De las actividades realizadas por el Proyecto Generación Autónoma y Uso Racional de Energía Eléctrica, Puesta en Práctica de Soluciones Concretas (GAUREE 2), para el periodo del 1 de julio al 30 de septiembre de 2009.

#### **1 Resumen**

Durante el primer trimestre del POA7 o tercer trimestre de 2009, se han continuado desarrollando las actividades del Proyecto GAUREE 2 encaminadas a la ejecución de su etapa final. Sin embargo, durante este periodo, dicha ejecución ha sido afectado por el evento de fuerza mayor ocasionado por la situación política y social de Honduras a partir del 28 de junio de 2009, que ha ocasionado atrasos en la ejecución, principalmente en los suministros de equipos de generación, porque los desembolsos de los fondos comunitarios se atrasaron por procedimientos administrativos de las nuevas autoridades gubernamentales y el banco, los cuales fueron resueltos a finales del mes de octubre de 2009. Los proveedores de suministros han solicitado ampliaciones de los plazos de ejecución de los contratos, considerando los mencionados retrasos.

Con el propósito de demostrar otra tecnología hidroeléctrica, se continuó con la implementación y puesta en marcha del nano proyecto hidroeléctrico Los Lirios, ubicado en la aldea del mismo nombre del Municipio San Antonio de Oriente, Francisco Morazán y que consiste en sistemas individuales de fácil instalación y menor costo. Durante el periodo se recibieron los equipos de generación, se completó la socialización y se elaboró un convenio interinstitucional para la construcción, operación y mantenimiento entre el patronato, Municipalidad de San Antonio de Oriente y la ENEE, que se encuentra en aprobación de Junta Directiva de ENEE.

Nuevamente se hace mención, que la modalidad de ejecución de los proyectos hidroeléctricos de los módulos M1 y M2 definida en el CF, no es la más adecuada porque se necesita completar el financiamiento por montos significativos para poder implementar proyectos de generación autónoma con propósitos de producir el valor agregado de promoción de actividades productivas. Durante el presente periodo, se obtuvo la aprobación de la licitación de las obras civiles y de tendido eléctrico del proyecto demostrativo Río Cuyamel por parte del Banco Mundial, sin embargo, el presupuesto está pendiente de aprobación dependiendo de la situación del país. Para el

Proyecto Río Claro, se ha avanzado con la obtención de financiamiento, incluyéndose a la cooperación japonesa para el tendido eléctrico.

En el caso del proyecto demostrativo del Módulo M2, el Proyecto Quilio 2, durante el periodo avanzaron los trámites de ENEE para la contratación de la empresa adjudicada con el contrato de obras y con la adquisición de terrenos y servidumbres.

Durante el presente periodo no fue posible concluir con las actividades pendientes del centro SCADA, el proyecto demostrativo del Módulo M3, porque el contratista ha retrasado su viaje a Honduras.

El presente informe contiene un resumen de las actividades realizadas durante...